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UNE RENTRÉE SCOLAIRE
MARQUÉE PAR DES NOUVEAUTÉS
Collège Lubet-Barbon, EREA Nicolas Brémontier, écoles 
élementaires saint-pierroises : la rentrée 2019 apporte 
son lot de mouvements et de changements aux élèves

SCOLARITÉ
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ÉDITO

Après un été chaud, le mois de septembre est celui de la reprise de toute l’activité 
territoriale. Le temps ensoleillé, voire caniculaire à certaines périodes, a permis une 
belle fréquentation, encore en augmentation cette année, du site de la base nautique 
de Ménasse. Les équipements et les activités proposées, l’entretien et la sécurité du 
site, la surveillance de la baignade en font le succès dans un cadre apprécié de tous.

L’heure de la rentrée a déjà sonné depuis quelques semaines, comme chaque année, 
en collaboration avec Mont de Marsan Agglomération, des travaux ont été effectués 
dans les groupes scolaires de notre commune pour permettre une rentrée scolaire 
dans de bonnes conditions. L’équipe municipale a toujours été et est toujours aux 
côtés des enseignants et des parents d’élèves, tout en restant à sa place pour les 
aider.

En cette rentrée 2019-2020, souhaitons la bienvenue à Madame Sandrine Vernay, 
proviseure du LEA Nicolas Brémontier et à Monsieur Jean Marc Espada, principal du 
collège Lubet Barbon.

L’automne apporte son cortège de saveurs et de plaisirs.
Nous avons commencé par notre magnifique exposition de photos dans la rue 
qui nous présente des habitants, des artisans de notre commune choisis à travers 
l’objectif de nos photographes professionnels et amateurs.
Les travaux de l’Espace Multisport Saint Pierrois, nouveau nom choisi par le vote des 
habitants en lieu et place du COSEC,  et de la piscine Claude Lassaigne se terminent, 
ce bel outil va permettre à tous les sportifs quel que soit leur discipline ou leur âge de 
profiter des installations rutilantes adaptées à la pratique de leur passion.
Le trophée des sportifs a une nouvelle fois démontré la vitalité des Saint-Pierroises 
et des Saint-Pierrois, qu’ils soient valides ou handicapés, ils ont porté haut et fort les 
couleurs de notre commune.
Je n’oublie pas les différentes manifestations des quartiers, que ce soit le repas partagé 
des quartiers bleus et orange aux jardins familiaux ou la promenade vélocipédique 
vers le SICTOM organisée par le quartier orange, sans oublier le challenge verre qui 
permet un « affrontement » pacifique des quartiers autour de la collecte de verre dans 
un esprit de développement durable.

Le développement durable est un sujet transversal où toutes les actions doivent 
s’intégrer sans bouleverser les fondamentaux

Notre préoccupation majeure est votre cadre de vie : une ville propre, accueillante, 
respectée et sûre, pour s’épanouir dans un environnement agréable et accessible. 
Cette préoccupation est également celle du personnel municipal, dont la présence, 
l’efficacité et l’engagement ne sont plus à démontrer, malheureusement les efforts 
sont anéantis par les incivilités d’une minorité.

Le bien vivre de notre commune est confirmé par les nombreuses constructions qui 
sortent de terres, montrant l’attirance que peut susciter notre identité de « la ville à la 
campagne »

Très chaleureusement.

Joël Bonnet
Maire de Saint-Pierre-du-Mont
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FORUM DES 
ASSOCIATIONS

Le 31 août dernier, c’est sous les cou-
leurs du Sporting Club, et à l’occasion 
des 80 ans de la section Pelote, que le 
Forum des associations a accueilli de 
nombreux visiteurs. Une soixantaine 
de stands, des démonstrations et des 
initiations et un repas préparé par la 
section Pelote les ont séduit.

Bref
En  Cinéphilandes : 

25 ans de bobines 
Le samedi 19 octobre 2019 a eu lieu au 

Forum de la Culture de Saint-Pierre-
du-Mont, la célébration des 25 ans de 

l’association Cinéphilandes. Un après-midi 
séquencé par les jeux autour du cinéma, 

les quizz musicaux et les courts-métrages. 
Un vin d’honneur et un repas de l’amitié ont 

servi de clap de fin& en images

DES TROPHÉES POUR LES SPORTIFS MÉRITANTS
Ce sont 250 personnes qui se sont réunies lors de la 4e édition des Trophées des Sportifs, 
vendredi 18 octobre 2019 au Pôle Culturel. 
Les critères sélectifs retenus par les instances organisatrices ont permis de récompenser 
l’ensemble du tissu associatif de Saint-Pierre-du-Mont. Des sportifs confirmés, en passant 
par les entraîneurs, les arbitres et les valeureux dirigeants, chacun a eu sa petite part de gloire. 
Plus de 70 trophées ont été remis. Monsieur le Maire, Joël Bonnet a profité de cet événement 
pour dévoiler deux informations concernant le sport à Saint-Pierre-du-Mont : le nouveau nom 
de l’ancien COSEC (voir p 7) et le nom de la piscine municipale, baptisée Claude Lassaigne, 
qui rouvrira ses portes début décembre.

CÉRÉMONIE
COMMÉMORATIVE 
DU 21 AOÛT 

La cérémonie commémorative 
de la Libération de Saint-Pierre-
du-Mont et de Mont-de-Mar-
san s’est déroulée le mercredi 
21 août 2019 devant la stèle 
du pont de Bats, avenue Corps 
Franc Pommiès à Saint-Pierre-
du-Mont. L’Orchestre Montois a 
joué L’Hymne anglais, la Marseil-
laise et le Chant des partisans.

VICE-CHAMPION 
DU MONDE DE 
FULL-CONTACT 
AMATEUR !
Avec 3 titres de champions de France de Ka-
raté Contact, Rémi Sénal, licencié à la section 
Full Contact Karaté Club de Saint-Pierre-du-
Mont,a décroché le titre de Vice-champion 
du Monde de full contact amateur chez les 
moins de 60 kilos le 20 octobre dernier à 
Nordhorn en Allemagne, face à un Géorgien 
neuf fois champion du monde.
Encore un très beau titre qui s’ajoute à son 
palmarès !

L’AGENDA NATURE 
VOUS INVITE À 
PRENDRE NOTE
Réalisation de compositions « aux 
couleurs de l’automne », récolte et 
conservation de graines, paillis et 
valorisation des déchets au potager : 
les ateliers de l’Agenda Nature ont 
toujours autant de succès auprès des 
amateurs de jardinage ! Retrouvez dès 
le début de l’année prochaine toute la 
programmation sur l’Agenda Nature 
2020 sur le site de la Ville.
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DÉLIBÉRATIONS

SÉANCE DU CONSEIL MUNICIPAL 
 L’ordre du jour du jeudi  3 octobre 2019                    

Dossier PROCES VERBAL :
1 -  Approbation du procès-verbal de la séance 

du conseil municipal du 4 juillet 2019

Dossier COMMUNAUTAIRE 
2 -  Mise à disposition des biens mobiliers et 

immobiliers nécessaires à l’exercice des 
compétences « eau » et « assainissement 
des eaux usées » par Mont de Marsan 
Agglomération

3 -  Convention de mise à disposition du service 
commande publique à intervenir entre Mont 
de Marsan Agglomération et la ville de Saint-
Pierre-du-Mont

Dossier BUDGET - FINANCES :
4 -  Budget principal – subvention d’équipement 

au SYDEC
5 -  Octroi de cadeaux de Noël aux enfants du 

Personnel Communal

Dossier DOMAINE ET PATRIMOINE :
6 - Cession de la parcelle AE 351
7 - Vente d’un terrain à la SAS HAUD
8 - Classement dans la voirie communale

Dossier CONVENTIONNEMENT :
9 - GRDF - Convention de partenariat

Dossier ADHESION :
10 -  Ouverture des données publiques de la ville 

de Saint-Pierre-du-Mont

Dossier JURIDIQUE :
11 -  Dérogation municipale à la règle du repos 

dominical pour les salariés des commerces 
de détail situés à Saint-Pierre-du-Mont

•  Information du Conseil Municipal des décisions 
de Monsieur le Maire prises par délégation,

• Questions diverses.

Voici l’ordre du jour du 
dernier conseil municipal. 

L’intégralité du compte 
rendu est consultable sur 

notre site Internet 
www.saintpierredumont.fr

  ANIMATION                                                                                                                                                                                                                                        

LE REPAS DES AÎNÉS DE DÉBUT D’ANNÉE : 
PENSEZ À VOUS INSCRIRE
Comme chaque année, la ville de Saint-Pierre-du-Mont et le Centre Communal d’Action 
Sociale organisent le traditionnel Repas des aînés qui se tiendra le, samedi 11 janvier 
2020 à 12h à l’Espace Multisports Saint-Pierrois (ex-COSEC) en salle D au 214 rue de la 
Provence à Saint-Pierre-du-Mont.

Les personnes ayant 70 ans ou plus en 2019, n’ayant jamais participé à ce repas, sont invitées si elles le souhaitent à s’inscrire 
au Repas des aînés en présentant en Mairie - secrétariat - un justificatif de domicile et une carte d’identité avant le 15 décembre 
2019.
Pour tout renseignement, vous pouvez joindre le numéro de téléphone suivant : 05 58 76 44 82.
Les données collectées seront conservées dans un fichier destiné exclusivement à cette invitation annuelle. 
Vous pouvez à tout moment demander leur effacement en envoyant un courriel à mairie@saintpierredumont.fr



LA POLICE À PORTÉE DE VOIX
UN DISPOSITIF DE PROXIMITÉ EN MAIRIE
Les premier et troisième 
lundis du mois de 14h 
à 17h, une permanence 
en mairie sera tenue par 
Monsieur Pascal Poulet qui 
assurera l’accueil du public 
en qualité de Délégué 
Cohésion Police Population 
(DCPP). Cette fonction 
est complémentaire du 
dispositif Police Sécurité au 
Quotidien mis en place sur 
le plan national.

Monsieur Poulet, com-
ment accède-t-on aux 
fonctions que vous 
occupez depuis le 7 
octobre à Saint-Pierre-
du-Mont ?

P. Poulet : J’ai été gardien 
de la paix pendant 31 ans et 

j’ai pris ma retraite le 1er juillet 2019. Je 
suis réserviste de la police nationale. J’ai 
donc beaucoup d’années d’expérience 
dans le domaine. Ma hiérarchie m’a fait 
confiance en m’octroyant ce rôle de 
DCPP. La notion de service public est 
très importante pour moi et je voulais 
pouvoir continuer à me rendre utile pour 
mes concitoyens.

Quelle sera votre mission auprès de la 
population ?

P. Poulet : Ce poste de DCPP sert à faire 
un rapprochement entre la Police et la 
population.
Les gens ont parfois du mal à s’adresser 
à des policiers en tenue ou à pousser 
la porte d’un commissariat. Informer 
les gens sur la sécurité publique et 
la tranquillité publique, ce sera là ma 
mission principale. Je n’interviendrai 
pas à chaud, ma démarche s’inscrira 
soit avant les événements en prévention 
soit après les événements pour apporter 
l’information adéquate et orienter le 

public vers des solutions possibles. 
Mes missions peuvent aller du différend 
de voisinage, à des interventions que je 
mènerai soit auprès des établissements 
scolaires, soit auprès des associations 
de personnes âgées pour lesquelles je 
délivrerai des informations de prévention.

Vous travaillerez en complémentarité 
avec les conciliateurs de justice qui 
tiennent également une permanence 
en mairie ?

P. Poulet : Tout à fait. Je suis saisi 
pour certaines choses qui peuvent être 
également abordées par un conciliateur 
de justice. Le but est de permettre 
aux gens en dehors de l’institution de 
pouvoir se renseigner que ce soit en 
matière de police nationale ou bien de 
procédures judiciaires. L’important est 
d’apporter la réponse la plus adaptée 
possible au public qui vient à notre 
rencontre. Mon rôle consiste à faire 
le tour de toutes les démarches qui 
peuvent être entreprises de façon a ce 
que les personnes ne se présentent pas 
inutilement au commissariat pour des 
plaintes qui ne pourraient pas être prises 
(entre autres). On espère à terme par ces 
permanences désengorger aussi un peu 
les commissariats et les tribunaux. Les 
citoyens pourront s’épargner la peine 
de déposer des mains courantes qui ne 
servent pas à grand-chose si une suite 
ne leur est pas donnée. Dans tous les 
cas, la première chose est d’essayer 
de dialoguer avec la personne avec qui 
on a un problème avant d’entamer une 
démarche.

Comment prend-on contact avec 
vous ?

P. Poulet : De deux façons.
Par mail dcpp-landes@orange.fr ou en 
contactant l’accueil de la mairie : mairie@
saintpierredumont.fr
Tél. 05 58 76 44 82. 

ZOOM SUR…
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LA POLICE
DE SÉCURITÉ
DU QUOTIDIEN

Avec la Police de Sécurité du Quotidien, 
le gouvernement s’est engagé dans une 
évolution des missions de la police et de 
la gendarmerie pour répondre à la priorité 
des Français : la sécurité.
Le 28 octobre 2017, une concertation a 
été lancée pour que chaque policier et 
chaque gendarme puisse donner son 
avis via des questionnaires, des réunions 
de proximité menées par les préfets avec 
les associations d’élus, organisations 
syndicales de la Police et structures 
de concertation de la Gendarmerie, 
représentants des policiers municipaux, 
acteurs de la sécurité privée et des 
transports, experts... 
Après le temps de la concertation, la Police 
de sécurité du quotidien a été lancée le 8 
février 2018. 5 axes ont été définis pour la 
police et la gendarmerie de demain pour 
donner notamment plus d’autonomie 
aux acteurs de terrain, développer les 
démarches en ligne, améliorer l’accueil des 
victimes ou encore simplifier la procédure 
pénale :
• une police et une gendarmerie respectées
•  une police et une gendarmerie 

connectées
• une police et une gendarmerie sur mesure
•  une police et une gendarmerie aux 

ambitions retrouvées
•  une police et une gendarmerie 

partenariales

Source : interieur.gouv.fr

À noter : 
le dispositif de Police de Sécurité au 
quotidien suppléé au dispositif de police 
de proximité, instaurée à partir de 1998 
par le gouvernement de Lionel Jospin et 
globalement supprimée à partir de 2003 
par Nicolas Sarkozy alors ministre de 
l’Intérieur du gouvernement Jean-Pierre 
Raffarin.

Contact
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Luis Fernandez, joueur 
de foot professionnel et 
entraineur aimait à dire « Le 
champion tire les leçons 
du passé, concrétise le 
présent et pense le futur », 
une maxime que pourraient 
aisément s’attribuer les 
sportifs de Saint-Pierre-
du-Mont. La construction 
du futur complexe sportif 
symbolise à elle seule le 
lien passé-présent-futur, 
quant à l’animation de 
cette installation tournée 
vers l’avenir, nous pouvons 
compter sur nos jeunes 
sportifs saint-pierrois pour 
qu’ils s’y attellent, forts 
d’une condition physique 
aiguisée durant des vacances 
sportives au menu quelque 
peu original...

LE COMPLEXE
SPORTIF DANS
SA PHASE 
D’ACHÈVEMENT  

Pour rappel, la première phase de la 
construction du Complexe Sportif a été livrée 
en mars 2018. Cette phase comprenait la salle 
A et le dojo 1. Cette livraison a fait suite a une 
première partie de démolition du COSEC. 
Juste après l’été 2018, le nouveau hall de 
la salle multisports (qui était elle, existante) 
a fait l’objet d’une deuxième livraison. En 
avril 2019 la livraison de la salle B du dojo 
2, de la salle C est venue compléter le tout.

Guillaume Rayssiguier chef du service des 
sports, précise : 
« On a aussi eu, en mars -avril,  la livraison du 
patio, c’est de là qu’est partie la réflexion de 
l’architecte. Le fait d’avoir démoli les anciens 
locaux techniques de la piscine qui étaient 
au milieu de toute cette zone et le fait de les 
replacer à l’arrière de la piscine, a permis de 
décloisonner un petit peu et de construire un 
lieu partagé et convivial. A partir du patio on 
rentre à la piscine, on peut s’asseoir, grignoter, 

discuter. C’est vraiment un lieu d’échanges 
au-delà du sport. Pendant que les enfants 
jouent les parents peuvent se rencontrer et se 
parler. On observe cette qualité d’échanges au 
nouveau complexe tennistique, où les parents 
se sont appropriés les bancs. On espère que 
ce sera la même chose au nouveau Complexe, 
cette aisance dans le « relationnel » devrait 
être encore facilitée quand le parvis à gauche 
sera livré. Le parvis fera environ 540 m². 
Les coursives sont ouvertes, on profite des 
deux côtés, on peut circuler dans une partie 
couverte et une non-couverte, où là, le public 
peut s’installer sur les bancs.  
Le patio est arrosé au goutte à goutte, il y a 
un brumisateur avec une large partie végétale. 
L’architecte,  la paysagiste qui est dans l’équipe 
de l’architecte et le service des espaces verts 
de la ville dirigé par Agnès Capitain ont travaillé 
de concert. »

LA VIE SPORTIVE À SAINT-PIERRE-DU-
MONT UNE ACTUALITÉ CONSTRUCTIVE 
ET ANIMÉE 

SPORT

Parvis de l’espace multisports
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L’accueil progressif
des associations
La rentrée de septembre avec l’ouverture de 
2 zones administratives où sont accueillis les 
bureaux de chacune des associations, fut as-
sez animée. Qui dit installation, dit déménage-
ment. Bon nombre de présidents d’association 
et/ou de secrétaires et trésoriers bénévoles 
usaient, jusqu’alors de leur propre domicile 
comme QG associatif et siège administratif. 
L’encombrement des étagères familiales a 

vécu ! Les zones administratives prévues à 
cet effet sont pourvues de bureaux et d’ar-
moires fonctionnels et ont été rapidement 
investis par les bénévoles qui se les sont peu 
à peu appropriés. Chacun aura loisir, dans 
le respect des règles établies d’y apporter 
sa petite touche personnelle.

A noter :
il reste quelques livraisons à effectuer, la 
piscine début décembre, le skate park (la 
tribune a été construite), et la zone d’accueil 
qui jouxtera le skate park.
la logistique des assemblées annuelles, les 
animations (vide-grenier et fêtes…) ou toutes 
autres démarches.

À gauche, emplacement du futur 
bassin en inox; à droite, le patio.

DES VACANCES
ET UN SÉJOUR
SPORTIF MENÉS
À UN RYTHME
EFFRÉNÉ  

Du 8 au 10 juillet
et du 15 au 19 juillet 2019
Au mois de juillet, place aux vacances 
sportives préparées durant de longs mois 
par des jeunes ultra-motivés ! Au menu : 
activités de plein air et découverte des 
nouvelles installations sportives. Durant la 
première semaine, une journée (un mercredi) 
fut consacrée à la manifestation UFOLEP 
Playa Tour à Capbreton. Olivier Duchene du 
service des sports indique : « On a contracté un 
partenariat avec l’UFOLEP pour faire découvrir 
plein d’activités en bord de plage aux jeunes. 
C’était très intéressant et ça nous a permis 
de profiter de l’aspect estival. »
La deuxième semaine, place à la découverte 
des activités nautiques au lac de baignade à 
Ménasse, afin que les jeunes aient une idée 

précise des activités qui s’offrent à eux sur un 
territoire proche. « On a fonctionné avec des 
jeunes âgés entre 8 et 15 ans, une quinzaine 
d’enfants par jour. C’est la première année où 
l’on organise deux semaines à la demande des 
familles. Vu la demande et l’accroissement 
des activités mises en place, on va procéder 
au recrutement de deux saisonniers. » Ajoute 
Olivier Duchene.

Du 12 au 16 juillet 2019
La ville de SOCOA (64) a tenu lieu de base 
arrière pour les adolescents saint-pierrois 
inscrits au « Séjour Ados ». 15 enfants (que 
des garçons cette année) ont baigné dans une 
ambiance culturelle et sportive. Côté culture, 
la visite du musée historique de Biarritz a 
permis aux jeunes de bien s’imprégner des 
us et coutumes basques. Malgré un temps 
quelque peu maussade, l’incontournable petit 
train de la Rhune a hissé les adolescents en 
haut de la montagne. Un flanc de montagne, 
quelques plans d’eau et l’océan tout proche, 
voilà de quoi s’occuper ! Les activités Devil 
Bike, rafting, bouée tractée et les activités de 
plage menées par les éducateurs du service, 

ont fait office de plat de résistance du séjour.
Si le Séjour Ados est organisé entre autres dans 
le cadre du dispositif Landes Imaginactions 
et appuyé financièrement par plusieurs 
partenaires, les jeunes sont pleinement 
acteurs de leur séjour. Ils s’investissent pour 
récolter des fonds notamment au cours du 
Troc Vert et lors de l’organisation de la course 
de trottinette durant les fêtes.

Le nouveau complexe 
sportif baptisé !
C’est lors de la soirée consacrée aux 
Trophées des sportifs, vendredi 18 
octobre que le maire Joël Bonnet a 
dévoilé le nom que les Saint-Pierrois 
ont choisi pour désigner le complexe 
sportif érigé en lieu et place de l’ancien 
COSEC :  

ESPACE MULTISPORTS
SAINT PIERROIS
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SPORTS

 

LE SPORTING CLUB OMNISPORTS
Ils se sont donné rendez-
vous rue de la Provence, 
au temps des cigales, 
samedi 6 juillet 2019, 
pour fêter les 80 étés du 
Sporting Club omnisports 
de Saint-Pierre-du-Mont. 
« Ils », ce sont les 
membres historiques et 
actuels du club,
les grands acteurs d’une 
histoire sportive qui
n’en finit pas de s’écrire...

13 SECTIONS

Jean-Jacques Reuille s’affaire, le président 
du Sporting depuis 1994 est en plein dé-
ménagement. Jusqu’alors les dossiers du 
club trônaient sur les étagères de l’ancienne 
mairie, ils se poseront désormais dans le 
local dédié au club dans le tout nouveau « 
Espace Multisports Saint-Pierrois ». 

80 ans d’histoire, ça en fait des papiers à 
ranger ! « Tenez, voici le dépôt de statuts 
de la section pelote basque. Il date du 31 
mars 1939. Le 4 avril 1939, le Sporting 
Club de Saint Pierre du Mont (Landes) 
voyait le jour et les statuts furent déposés 
en préfecture le 15 mai 1942 ». S’exclame 
Jean-Jacques Reuille sous l’œil approba-
teur de Jean-Pierre Duboscq, trésorier de 
l’association.

1939, c’est le début de la Seconde Guerre 
mondiale, et quelques amoureux de pelote 
basque ont décidé de renvoyer la balle à ce 
destin qui parfois n’en fait qu’à sa tête. Une 
résistance pacifique, par le sport, l’amitié, 
le partage, l’entraide. Ils créent une section 
pelote, la section remporte un grand suc-
cès qui en appelle d’autres : 12 sections 
supplémentaires seront ainsi créées au fil 
du temps. Aïkido-Iaïdo, badminton, basket, 
handball, rugby, full contact-karaté, viet 

vo dao, football, judo-jujitsu, tennis, tir à 
l’arc, cycloclub et pelote,  constituent le 
Sporting Club Omnisports de Saint-Pierre-
du-Mont. 1900 adhérents fréquentent ces 
sections sportives.

TOUTE UNE JOURNÉE 
DE FÊTE
« Lors de la journée du 6 juillet, nous avions 
pour objectif de réunir les anciens adhé-
rents et les nouveaux, certains ont 45 ans 
de présence ! Bien que certains anciens 
manquaient à l’appel, c’était très agréable 
de se retrouver et d’échanger sur toutes ces 
années où nous avons œuvré ensemble. » 
Lance Jean-Jacques Reuille.
Les Bétou, Darriet, Labeyrie, Darrieutort, 
Ruinaut, Queudet, Lascurette, Laburthe, 
Clavé, Pasquier, Mongis, Dememes, Dhe-
herabehere,  Reuille, Duboscq, Courrèges, 
Durand, Randé, Normand, Lassept, Laburthe, 
etc… ont contribué à écrire simultanément 

ou à tour de rôle, une des plus belles pages 
sportives de Saint-Pierre-du-Mont.

La fête-anniversaire du 6 juillet fut portée 
par l’amitié basco-landaise, une théma-
tique qui s’est imposée d’elle-même. Un 
décor de façades de maisons basques très 
spectaculaire fut installé à cette occasion 
près du fronton pour une durée de 24h. 
C’est en réalité un double anniversaire 
qui fut fêté puisque la section handball 
compte quant à elle, 40 ans d’existence. 
La Fédération des Omnisports de France 
et plusieurs officiels ont participé avec 
enthousiasme à ce double anniversaire.

Remerciements après le match de Gala 
de Pala corta avec Lucas Hourcourigaray 
(Champion du Monde et de France), 
Bastien Quintana, Maxime Alcrudo 
(Champions de France), Nicolas Hourmat 
(Champion du Monde et multiple 
Champion de France). En présence 
de Joël Bonnet, Maire, Philippe Pallas, 
Adjoint aux Sports, Benjamin Courrèges, 
Président de la section Pelote du Sporting 
Club.
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LE SPORTING CLUB OMNISPORTS

UNE PROGRAMMATION 
DENSE
Dès 9h du matin, les sections ont proposé 
des initiations et des animations pour toute 
la famille. 

À 10h30 une partie de pelote a creusé les 
estomacs, qui pour se réconforter ont par-
ticipé à un repas très convivial. Lors de son 
allocution, le président Reuille a fait une dé-
claration en forme d’hommage aux : 
« Bénévoles amoureux du sport, prenant 
le temps de se consacrer aux autres et en 
particulier aux jeunes. Les bénévoles sont 
des gens, dirigeants, entraîneurs, accom-
pagnateurs, indispensables pour faire fonc-
tionner les structures associatives, car sans 
le bénévolat, rien en matière de sports, de 
loisirs, d’éducation populaire ne pourrait se 
faire. Pour pouvoir durer, il faut aussi que la 
collectivité accompagne les associations par 
la mise à disposition de structures, terrains et 
subventions qui permettent aux dites asso-
ciations de vivre, d’exercer leur objet dans les 
conditions possibles et de porter les couleurs 
communales partout où elles vont. La ville de 

Saint-Pierre-du-Mont n’a, à ma connaissance, 
jamais failli à ce qu’elle considère comme 
un devoir, car la vie associative est bien le 
premier vecteur du lien social, du partage, 
du vivre ensemble. »

À 14h30, les enfants de la section pelote ont 
fait une démonstration remarquée en introduc-
tion du défi « pelote paleta gomme » à 16h. 
À 17h30, des joueurs de niveau national ont 
donné un gala de « Pala Corta ». La chanteuse 
Maïtena et le groupe Kanta ont clôturé la 
journée aux sons des chants traditionnels 
basques. Tapas et bodega ont contribué à 
ce que les participants gardent des forces 
pour affronter une nouvelle saison sportive….
La 81e !!!!!

EN CHIFFRES

13 sections
Aïkido-Iaïdo
Badminton
Basket
Cycloclub
Football
Full contact-karaté
Handball
Judo-jujitsu
Pelote
Rugby
Tennis
Tir à l’arc
Viet vo dao

2000
C’est le nombre 
total de licenciés

100 bénévoles 

Contact :
Président de l’Omnisports 
Jean Jacques Reuille 
06 73 63 73 86
secretariat@sportingclubstpierredumont.fr

UN OCTOGÉNAIRE EN PLEINE FORME

Initiation à la Pala
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RENTRÉE SCOLAIRE 2019       
UN CARTABLE GARNI
DE NOUVEAUTÉS
Depuis cette rentrée les 
élèves (écoliers, collégiens 
et lycéens) de Saint-Pierre-
du-Mont ont bénéficié de 
quelques changements 
notoires : de nouveaux chefs 
d’établissement au collège 
Lubet-Barbon et à l’EREA 
Nicolas Brémontier et des 
travaux d’aménagements 
et d’équipements dans 
les écoles primaires de la 
commune.

 

QUAND LUBET 
BARBON JOUE 
LA CARTE DE
LA MIXITÉ
Entretien avec 
Jean-Marc Espada
le directeur du collège
Monsieur Espada, vous venez 
d’être promu en tant que principal 
du collège Lubet-Barbon, quel est 
votre parcours professionnel ?
J.M Espada : J’ai commencé par un 
cursus tout à fait normal estudiantin 
puis j’ai tenté et réussi le concours de 
professeur des écoles, je fais partie de 
la deuxième génération de l’IUFM. J’ai 
toujours voulu être professeur des écoles. 
Pour mon 1er poste, j’ai été nommé en 
région Midi-Pyrénées à Tarbes en ZEP, 
avec 16 nationalités dans une classe 

de 21 CP, durant deux ans. Après j’ai eu 
l’opportunité de rentrer dans les Pyrénées-
Atlantiques, je suis originaire d’Orthez. J’ai 
œuvré pendant 17 ans dans le village de 
Sallespisse à côté d’Orthez. Dans une 
école à trois classes, j’ai été enseignant 
de petits, moyens, CP, CE1. J’ai été 
maître « déformateur » (rires) à l’IUFM et 
j’ai été référent multi-niveaux dans les 
classes maternelles. Nous étions très peu 
d’hommes à l’époque. J’ai fait ça pendant 
10 ans et en même temps j’ai assuré 5 ans 
de direction d’école. Puis j’ai fait fonction 
de proviseur adjoint à Orthez à la cité 
scolaire Gaston Phébus pendant deux ans. 
J’y étais en tant que collégien et lycéen et 
ça fait un peu bizarre d’y retourner de cette 
façon-là quelques années après ! Puis j’ai 
été principal adjoint à Arette dans un tout 
petit collège au fin fond des Pyrénées, ça 
m’a conforté dans l’idée que je pourrais 
tenter le concours et je suis parti trois ans 
en formation à Versailles. J’étais dans un 
collège de catégorie 3, dans l’Essonne.

Des Pyrénées à l’Essonne, les 
montagnes à gravir semblent assez 
différentes...
J.M Espada : Effectivement ! Les motifs 
d’absence à Arette étaient un peu 
saugrenus, on y parlait de transhumance, 
ce qui n’existe pas dans le logiciel de 
l’éducation nationale ! Dans l’Essonne, ce 
fut un retour à mes premiers amours de la 
vie urbaine et tout ce que cela engendre. 
Au bout de trois ans, je suis revenu à 
Montfort-en-Chalosse en tant qu’adjoint, 
faute de personnel, j’ai assumé la fonction 
de principal tout au long de l’année. Je 
suis orthézien adoubé chalossais depuis 
30 ans. Parallèlement j’ai été entraineur au 
Stade Montois basket pendant 5 ans.

Le Hall d’entrée du collège Lubet-
Barbon.
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RENTRÉE SCOLAIRE 2019       
UN CARTABLE GARNI
DE NOUVEAUTÉS

Quelles sont vos premières 
impressions suite à votre arrivée à 
Lubet-Barbon ?
J.M Espada : J’arrive à Lubet-barbon 
avec plaisir et réjouissance, car je ne 
connaissais pas le milieu de la SEGPA* 
proprement dit. C’est une grosse SEGPA 
avec plus de 115 élèves. On fait en sorte 
que ce particularisme fasse partie des 
différents particularismes que l’on a dans 
ce collège puisque l’on a aussi des sportifs 
de haut niveau, ce qui me donne un 
deuxième satisfecit. On a des nageurs et 
des basketteurs et bien sûr des collégiens 
au profil « classique ». C’est un collège 
dans le collège. De par son implantation, 
Lubet-Barbon est aussi empreint d’une 
mixité sociale extraordinaire. C’est un 
miroir de notre société actuelle. Je sais 
que officiellement je suis là pour un an. Je 
vais me remonter les manches comme si 
j’étais là pour 10 ans.

Vous êtes plutôt pour l’inclusion ? 
SEGPA ou pas, tout le monde 
ensemble ?
J.M Espada : Enlevons le terme « SEGPA 
ou pas » et parlons du collège. Le posi-
tionnement de ce type de classe au sein 
de l’établissement ne devrait pas avoir 
de particularisme comme les nageurs et 
les basketteurs font partie intégrante de 
notre établissement. C’est une véritable ri-
chesse. On peut y rajouter aussi nos élèves 
allophones et depuis peu une classe Ulis*. 
Ce sont des élèves confrontés à certaines 
problématiques avec des difficultés sco-
laires et qui ont besoin d’être un peu sortis 
de la classe pour pouvoir suivre des soins.  
L’Education Nationale fait en sorte qu’il y 
ait des profs spécifiques, on a des profes-
seurs du primaire qui viennent compléter 
certains enseignements en mathématique, 
en français et en histoire-géo. Personnel-
lement j’estime que chacun doit donner le 
meilleur de ce qu’il peut donner et chacun 
à la mesure de ses moyens. On construit 
des citoyens pour qu’ils vivent ensemble 
de façon harmonieuse.

Quelle sera la teneur du projet 
pédagogique de l’établissement ?
J.M Espada : On a des projets de 
différentes natures. On va mettre en 
place une demande du recteur du GRIP*, 
sur proposition ministérielle : des quarts 
d’heure de lecture, avec le droit pour les 
élèves de choisir leur ouvrage. Ces rituels 
peuvent avoir lieu dans toutes les matières. 

Si un gamin est attentif les 15 premières 
minutes, on peut faire le pari qu’il le 
restera après. On va également initier 
l’école ouverte aux parents. Nous allons 
notamment travailler avec l’AQM, pour que 
les parents reprennent confiance envers le 
système scolaire. Mon travail actuellement 
est de donner de la cohérence à une sorte 
de damier, un patchwork éclectique et un 
peu dispersé. Je dispose d’une équipe 
d’enseignants très investie dans le projet 
pédagogique. Avec un peu de rigueur 
et de prospective, on mènera à bien 
tout ceci. On sort d’une semaine de fête 
de la science, c’était fabuleux avec de 
nombreux ateliers menés par les élèves. 
Ceci leur permet de mettre du sens sur la 
théorie. Je me dis que ça encourage aussi 
certaines de nos collégiennes à croire en 
elles. Les filles se mettent des barrières, 
comme un plafond de verre. Vous voyez, 
il y a plein de choses à mettre en place et 
une dynamique à rebooster.

EREA, UNE
ORGANISATION 
PÉDAGOGIQUE 
ADAPTÉE
Entretien avec Sandrine 
Vernay, proviseur de l’EREA 
Nicolas Brémontier
Madame Vernay, comment 
devient-on proviseur d’un lycée 
d’enseignement adapté ?
S. Vernay : Ceci se fait en plusieurs 
étapes. Avant d’être personnel de 
direction, j’ai été conseillère principale 
d’éducation dans l’académie de Nice. J’ai 
travaillé dans différents établissements 
durant de nombreuses années. J’ai passé 
le concours de personnel de direction en 
2015 et j’ai été affectée dans l’académie 
de Bordeaux où j’ai d’abord occupé un 
poste de proviseur adjoint au lycée Victor 
Duruy. Un premier pas positif et heureux 
dans les Landes. J’avais formulé des 
vœux académiques pour ma mutation, la 
Nouvelle Aquitaine était dans mes vœux. 
Les Landes, c’est parfait, je traverse la 
France, mais je reste dans le sud. C’est un 
choix raisonnable et raisonné (rires).

Quelles sont les filières de 
formations proposées au lycée 
Brémontier ?
S. Vernay : Nous avons 8 CAP. Le CAP 
Jardinier paysagiste (JP), le CAP Métier 
de l’agriculture option horticulture (MAH), 
le CAP Agent polyvalent de restauration 
(APR), le CAP Assistant technique en 
milieu familial et collectif (ATMFC) , le CAP 
Agent de propreté et d’hygiène (APH), le 
CAP Maçonnerie (MAC), le CAP Peinture 
(PAR) et le CAP maintenance des matériels 
des espaces verts (MMEV).

Dans ces différentes filières, quelles 
sont les actions que vous menez 
actuellement ?
S. Vernay : Les jardiniers paysagistes 
sont en charge de l’entretien et de la 
création des espaces verts d’un camping. 
En Maçonnerie (MAC), les élèves et leurs 
professeurs participent à la 
réfection d’un mur à Luxey sous la 
responsabilité de l’entreprise Bounéou. En 
APH, nous recevons (le 28 novembre et 
le 25 mars) les Jeunes Ambassadeurs du 
challenge des Métiers avec la Fédération 
des Entreprises de Propreté. 400 élèves 
de différents lycées viendront participer 
à des épreuves ayant trait au domaine de 
la propreté. En APR et ATMFC, les élèves 
travaillent sur différents postes de la 
cafétéria d’application du lycée ainsi que 
les chambres d’application qui sont louées 
par des particuliers et entretenues par les 
ATMFC. Les CAP PAR (peinture), rénovent 
certaines salles du lycée. Enfin, les 
MMEV entretiennent et réparent différents 
matériels chez les particuliers. Les élèves 
viennent également de participer à la 
Semaine du goût et préparent actuellement 
une comédie musicale.

Quel est le profil des élèves de votre 
établissement ?
S. Vernay : Ils ont entre 14 ans et 18 ans 
voire 19, ils viennent de Gironde, des 
Pyrénées-Atlantiques et des Landes. 
Ce sont des élèves qui sont en difficulté 
scolaire, notre recrutement provient 
essentiellement des collèges, des SEGPA* 
et parfois des Ulis aussi. Nous avons une 
capacité d’accueil de 128 élèves, à l’heure 
actuelle nous avons 120 élèves inscrits 
dont 75 internes à l’internat éducatif. 
Ceux qui sont à l’internat, à partir de 17 
h font des activités avec des enseignants 
en mission éducative. Ce sont des 
activités à la fois artistiques, sportives. 
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ET POUR LES ÉCOLES ÉLÉMEN-
TAIRES, DES AMÉNAGEMENTS 
CONSÉQUENTS…

Ils apprennent à s’exprimer, travaillent 
l’estime de soi, l’autonomie, etc.  On 
vient à l’EREA Brémontier pour avoir une 
formation professionnelle avec un objectif 
d’insertion, pour se réconcilier avec les 
apprentissages et pour être accompagné 
par des professeurs qui sont pour la 
majorité des professeurs spécialisés. Ce 
sont des enseignants diplômés et qui 
dispensent une pédagogie extrêmement 
riche et très adaptative.

Sur un plan pédagogique, quelles 
sont les choses que vous souhaitez 
mettre en place ?
S. Vernay : Je souhaite accompagner les 
élèves dans l’insertion professionnelle, 
leur permettre d’être bien orientés et 
d’avoir une certaine ambition pour 
accéder aux lycées professionnels, pour 
obtenir un bac pro. L’année dernière, 12 
élèves sont entrés en bac pro suite à des 
stages d’immersion. À l’EREA* ils sont 8 
par classe, il faut donc les préparer à voir 
autre chose.
Les professeurs principaux les 
accompagnent dans des lieux où plus tard 
ils pourront travailler.
Nous avons un très bon taux de réussite 
au niveau des CAP. Je veux soigner 
l’orientation des élèves qui arrivent 
du collège. Nous souhaitons accueillir 
de jeunes collégiens, afin de leur faire 
découvrir toutes les sections que nous 
avons et leur faire faire des mini-stages. 
Nous allons commencer au mois de 
novembre à recevoir des collégiens pour 
leur faire tester des disciplines. Ils auront 
la possibilité si le premier mini-stage 
ne leur a pas plu d’en faire un autre ou 
plusieurs, dans d’autres disciplines. Il faut 
que dans toutes les classes les élèves 
soient satisfaits de leurs vœux. C’est la clé 
de la réussite.

Afin de répondre aux 
besoins des utilisateurs, 
enfants et personnels, 
les 3 écoles primaires de 
Saint-Pierre-Du-Mont ont 
bénéficié d’adaptations 
et équipements 
supplémentaires.

À l’école Jules Ferry 

Lors des vacances de la Toussaint, des 
travaux d’amélioration de la qualité de 
l’acoustique (ambiance sonore) ont été 
réalisés. “ Entre 90 et 100 enfants déjeunent 
dans les salles de restauration sur les 
2 services de cantine. Il y avait un réel 
problème de volume sonore. Il faut veiller 
au confort des enfants lors de ce moment 
de détente mais aussi à celui du personnel. 
Il y a un an, on a fait faire des mesures de 
volumétrie et de réverbération acoustique, 
on se trouvait dans la moyenne autorisée, 
mais sur quelques secondes, il y avait des 
pics ! Nous avons souhaité mener une 
réflexion globale pour pouvoir répondre 
au mieux aux besoins et ceci à long terme. 
En concertation avec l’entreprise choisie, 
nous avons décidé d’engager les travaux 
lors des vacances de la Toussaint pour des 
questions de praticité de fonctionnement. 
La même étude a été réalisée au Biarnès. 
Nous espérons pouvoir y faire des travaux 
dans l’avenir.” Explique Ghislaine Lallau en 
charge des affaires scolaires.

À l’école Frédéric Mistral

Ce sont des jeux de cour qui ont été installés 
pour remplacer des jeux en fin de vie et 
pour redonner une belle allure à la cour. 
Une réflexion globale de réaménagement 
complet sur l’ensemble de la cour a été 
menée. Ce travail, sur le choix des jeux, 
a été conduit par les services techniques 
qui ont recueilli l’avis de la directrice de 
l’école. Malgré une enveloppe budgétaire 
contrainte, la cour a été réaménagée pour 
un coût de 13 000 euros. On y trouve un 
lieu “défouloir”, un espace ludique plus 
calme et un espace convivialité (peut servir 
aussi pour les TAP). Ce projet peut être 
généralisé sur l’ensemble des écoles de 
Mont-de-Marsan Agglomération si besoin.

À l’école Biarnès 

Des travaux ont été engagés afin 
d’améliorer les conditions de travail 
du corps enseignant et des agents 
du périscolaire. Un bureau pour la 
directrice scolaire et un bureau pour 
la directrice périscolaire ont été créés. 
Suite aux réunions de travail initiées 
avec les services techniques et les deux 
directrices, un compromis a été trouvé 
pour maximiser les locaux existants. Les 
bureaux ont été créés dans une partie de 
l’espace bibliothèque sans compromettre 
le bon fonctionnement de cette dernière et 
dans le respect des normes de sécurité.

Glossaire 

* SEGPA : Section d’Enseignement Général et Professionnel Adapté
*Ulis : Unité localisée pour l’inclusion scolaire
*GRIP : Constitué en 2003, le GRIP, Groupe de Réflexion Interdisciplinaire sur 
les Programmes, rassemble des professeurs enseignant à tous les niveaux, de la 
maternelle à l’université. L’objectif premier du GRIP, est d’élaborer des programmes 
scolaires.
* EREA : Établissement Régional d’Enseignement adapté.
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Le mois d’octobre a été 
synonyme à Saint-Pierre du 
Mont,  de mois de tous les 
seins. C’est la première fois 
que le fronton de l’hôtel de 
ville se pare de rose pour 
participer à cette campagne 
annuelle d’information, de 
sensibilisation et de soutien 
à la recherche contre la 
maladie initiée en 1994 et 
désormais identifiée par 
une grande partie de la 
population.

Une affiche originale
Certaines promenades sont particulièrement 
inspirantes, Jean-Marie Bayle, 1er adjoint en 
charge du budget en a fait l’agréable expérience 
en octobre 2018 sur la place de la mairie à 
Sarlat : « J’ai aperçu une très belle affiche 
apposée sur le fronton de la mairie. Elle 
représentait la femme de façon élégante. J’ai 
souhaité, avec l’accord de la municipalité de 
Sarlat, dupliquer l’idée à Saint-Pierre-du-Mont 
cette année pour la campagne d’octobre rose 
2019. » Lance Jean-Marie Bayle. Le dessin de 
l’affiche a été retravaillé avec le concours du 
service de communication de la ville. Durant 
tout le mois d’octobre, deux jambes féminines 
enrubannées ont dessiné un chemin de la 
solidarité sur la façade de la mairie. Éclairée de 
rose la nuit l’initiative solidaire a aussi marqué 
son petit effet esthétique.

« Cette affiche est stylisée on ressent une 
certaine féminité. Je trouve qu’elle est en 
adéquation avec l’aspect élégant du cœur 
de ville. Elle est classe et élégante. Par cette 
image, la municipalité de Saint-Pierre-Du-Mont 
a souhaité pour la première fois participer à 
cette campagne avec l’espoir que cette initiative 
perdurera dans le temps. C’est une volonté 
de s’insérer dans un processus de prévention 
au même titre que les autres communes en 
essayant de trouver une signature graphique 

originale pour un peu se démarquer de ce qui 
est fait ailleurs. » développe Delphine Salembier, 
en charge de la politique culturelle de la ville.
Outre le service de communication, les 
services techniques de la ville ont apporté 
leur contribution  pour placer la bâche de 2 
mètres sur 1, 20 mètre sur la façade de la mairie 
et pour installer l’éclairage rose visible de nuit.

Un ruban aux 25 ans d’histoire

Au mois d’octobre 1994, la campagne de 
sensibilisation intitulée Le Cancer du Sein, 
Parlons-en ! voit le jour en France. Cette 
campagne a pour objectif de mobiliser les 
femmes et leur entourage en les sensibilisant 
sur le cancer du sein par l’information et le 
dialogue, ainsi que sur l’importance du 
dépistage. Aujourd’hui en France, une femme 
sur huit risque de développer un cancer du sein 
: «anticiper», «prévenir», «sensibiliser» sont des 
actions qui permettent de limiter efficacement 
les conséquences de cette maladie. C’est cet 
espoir qui a réuni, pour la première fois il y a 25 
ans, un groupe de cosmétique, Estée Lauder 
France, le magazine Marie Claire, membres 
fondateurs historiques de l’association Le 
Cancer du Sein, Parlons-en !*.

Ce partenariat français a été créé pour que 
le mois d’octobre de chaque année soit une 
plate-forme d’information, de sensibilisation, 
de dialogue et de lutte contre le cancer du sein. 
Au fil des campagnes, différents partenaires 
et supporters se sont engagés auprès de 
l’Association. Ainsi, en 2003, l’association Le 
Cancer du Sein, Parlons-en ! a créé les Prix 
Ruban Rose destinés à soutenir les efforts de la 
Recherche, clinique ou biologique, mais aussi 
les innovations et les progrès remarquables 
en matière de techniques de dépistage, de 
chirurgie réparatrice, de psychologie ou 
encore d’amélioration de qualité de vie pour 
les femmes atteintes d’un cancer du sein. 
Cette campagne est symboliquement marquée 
par les illuminations de monuments ou sites 
prestigieux en France et à travers le monde.

* source  documentaire : www.cancerdusein.org

« Faire reculer le nombre de 
femmes touchées, ce doit être 
possible. Ensemble, nous y 
parviendrons ! »
Dr Anne Vincent-Salomon
Médecin pathologiste MD, PhD Service de 
Pathologie et U934 INSERM Institut Curie à 
Paris. Grand Prix Ruban Rose 2012 & Présidente 
du Comité scientifique des Prix Ruban Rose

OCTOBRE ROSE 2019 
POUR LUTTER CONTRE LE CANCER DU SEIN

SOLIDARITÉ
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Un Bleu Champêtre
pour un parcours gourmand

Le Conseil de quartier Bleu a organisé 
samedi 14 septembre 2019 la première 
édition de la balade gourmande “Le 
bleu champêtre“ au parcours sportif de 
Menasse à Saint-Pierre-du-Mont. La 
marche libre de 6 km est partie de la salle 
Bastarot de Menasse. 
Une trentaine de personnes ont participé 
à cet événement gourmand et sportif.
Un grand merci aux partenaires suivants 
pour leurs généreuses contributions : Aux 
délices des mies, Delpeyrat, les boulan-
geries La Fougasse, Maison Gransagne, 
Au gré du vent, Station du Moun, les Piz-
zas Anatole, le restaurant Fourchette & 
Sable blanc et les magasins Grand Frais 
et Casino.

Le SICTOM à bicyclette

Les Conseils de quartier ont organisé 
dimanche 6 octobre 2019 une Sortie vélo 
au Sictom du Marsan dans le cadre du 
Challenge Verres auquel ils participent 
cette année.
Cette sympathique balade a permis aux 
participants de découvrir l’usine de tri, 
mais également d’apprendre à fabriquer 
des d’emballages alimentaires et des 
éponges réutilisables.
Un goûter zéro déchet «sorti du panier» 
et un retour à coup de pédales vers 
la Base de Loisirs du Marsan ont clos 
la manifestation. Un grand merci aux 
associations Mont 2 roues et Place 
aux Vélos Marsan, à l’Atelier Vélos de 
l’Association de Quartier de la Moustey, 
et également aux agents du service 
communication du Sictom, Adrien et 
Laurent, pour leur disponibilité.

Les Conseils de quartier Bleu 
et Orange partagent le panier

Les Conseils de quartier Bleu et Orange 
ont organisé dimanche 13 octobre 2019 
leur fête annuelle aux Jardins familiaux de 
Saint-Pierre-du-Mont. 
Au programme : un grand pique-nique 
convivial sous le soleil (animé par un 
accordéoniste), de la pétanque et des 
jeux pour petits et grands.

Le Quartier Orange en 
assemblée

L’assemblée annuelle du Conseil de 
quartier Orange a eu lieu vendredi 27 
septembre 2019 dans l’ancienne mairie 
de Saint-Pierre-du-Mont.
L’occasion pour cette instance 
participative de faire le point sur l’année 
écoulée en termes de demandes, 
d’animations, etc. Pascal Poulet, délégué 
à la Police Sécurité au Quotidien était 
présent pour informer les riverains sur 
les possibilités existantes susceptibles 
de résoudre les problèmes d’insécurité 
rencontrés. Les administrés présents ont 
échangé et posé des questions à M. le 
Maire Joël Bonnet et aux élus présents. 
Un verre de l’amitié est venu clôturer  la 
séance.

LES QUARTIERS FONT PARLER D’EUX

QUARTIERS



Un nouveau logiciel 
informatique permet 
désormais de gérer plus 
facilement le cimetière du 
bourg et le cimetière de 
Cosse chemin de Menasse. 
Un site internet spécifique, 
dépendant de ce programme, 
offre aux usagers la 
disponibilité d’informations 
pratiques, notamment pour 
une recherche de concession. 
Actif dès à présent, il recevra 
dans les semaines à venir des 
données complémentaires 
et sera actualisé en 
permanence.               

C’est facile et pratique !
saintpierredumont.fr

Il suffit de se rendre sur le site Internet de la 
ville, de cliquer sur l’onglet “Vivre au quotidien“ 
puis sur l’onglet “Les cimetières“ qui se trouve 
dans la partie “Démarches et services“ et vous 
pourrez accéder au Site internet des cimetières. 
Vous découvrirez une somme conséquente 
d’informations susceptibles de répondre à 
toutes vos interrogations.

La recherche se fait par onglets thématiques 
et propose une navigation simple et fluide.
L’onglet « défunts » : il vous permet de 
rechercher un défunt et de consulter le registre 
des dispersions.
L’onglet « Cimetière » : il comporte un 
historique, un lien pour chaque cimetière, la liste 
des concessions échues, celle abandonnées, 
l’inventaire des terrains communs expirés. 
Vous pouvez consulter le règlement intérieur 
et les tarifs.
L’onglet « Patrimoine » : en cours de 
complémentation, il regroupera l’historique 
des personnalités, des défunts morts pour 
la France, et des parcours de visite.
L’onglet « Infos pratiques » : concerne 
l’actualité, les démarches à suivre en cas de 
décès, il répertorie la liste des opérateurs et 
propose un lien « Nous contacter ».
L’onglet « Accès opérateurs » : permet de 
faire une déclaration de travaux, d’afficher les 
plans des cimetières, rechercher une sépulture.

Faciliter la gestion et l’accès 
à l’information

Jean-François Leblay, conseiller municipal en 
charge du service État civil et des cimetières, 
explique les raisons de l’installation de ce 
nouveau logiciel : « Le logiciel que l’on utilisait 
pour les cimetières était désuet et plus adapté 
aux besoins actuels. Nous avons testé plusieurs 
logiciels (5 ou 6). Le logiciel GESCIME nous 
est apparu comme le plus compétitif rapport 
qualité-prix. Il sortait du lot, par sa praticité, 
l’actualisation constante des informations 
juridiques et pratiques, la mise à disposition 

de personnel compétent et toujours disponible 
en ligne, le caractère spécialisé dans le domaine 
de la société qui le produit. GESCIME est un 
leader national en matière de gestion de sites 
funéraires. L’objectif de la mise en place de ce 
site est de permettre à tous les Saint-Pierrois 
et aux personnes extérieures de pouvoir se 
déplacer dans le cimetière, d’accéder à toutes 
les informations qu’ils désirent concernant le 
cimetière, c’est une grande avancée pour nos 
services, mais surtout pour les usagers. Bien 
qu’il soit quasi complet, le site requiert encore 
quelques rentrées d’informations. Si les usagers 
ne trouvent pas l’information recherchée, ils 
peuvent toujours s’adresser directement aux 
services municipaux. »

La société GESCIME
Cette société française est experte dans le 
domaine de la gestion de sites funéraires, 
elle accompagne les collectivités locales 
dans leurs projets de restructuration 
et d’optimisation, tant dans la gestion 
interne que dans les services proposés 
aux administrés. Gescime.net, le portail 
citoyens, est un site internet permettant 
de valoriser le patrimoine funéraire des 
collectivités et d’apporter de nouveaux 
services (téléservices). Cet outil de 
communication permet sans faire appel 
aux services municipaux d’apporter une 
réponse immédiate aux familles ou aux 
professionnels, en proposant par exemple 
de retrouver la tombe d’un aïeul depuis 
chez soi ou depuis son smartphone et 
d’imprimer le plan du cimetière. 

UN LOGICIEL INFORMATIQUE DE GESTION 
INTERACTIF DÉDIÉ AUX CIMETIÈRES

SERVICES
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Paradoxalement le 
circuit motos ouvert le 12 
octobre dernier derrière la 
déchetterie,  rue Compeyrot 
à Saint-Pierre-du-Mont 
permettra à son principal 
usager, Claude Hébet, 
directeur de l’Auto-école ECL, 
de ne plus tourner en rond !

Une centaine de permis 
moto

Depuis 12 ans déjà, ce dernier cherche une 
solution pour construire une piste sécuritaire 
afin de préparer ses élèves au passage du 
permis moto. Entre temps, les élèves ont dû se 
contenter de solutions provisoires, sur le parking 
du cimetière de Menasse dans un premier 
temps puis sur le parking du Brico Leclerc.
Claude Hébet relate ces quelques années 
d’errance jusqu’à l’arrivée de la solution tant 
espérée :  « Durant douze ans, mes recherches 
ont conduit à plusieurs refus pour différentes 
raisons (problèmes techniques et notariaux) 
de la part de plusieurs propriétaires. On a fini 
par tomber d’accord sur le terrain où je viens 
d’aménager mon circuit. Il appartenait au Sictom 
qui l’a rétrocédé à la municipalité qui elle même 
me l’a loué avec un bail emphytéotique. Je fais 
passer une centaine de permis par an pour 
une durée moyenne de travail sur piste de 
20h par candidat. »

Un investissement partagé
Si la municipalité est propriétaire du terrain, 
c’est le bailleur, Claude Hébet qui a financé 
tout l’aménagement de la piste pour un 
investissement d’environ 80 000 euros qui 
ont été dédiés au remblai, à la préparation 
du terrain, à la pose du bitume, etc. 
La piste fait 130 mètres de long et deux fois 
6 mètres de large avec un espace entre les 
deux voies donc 13 mètres en tout. 
En respect de la législation en vigueur, c’est 
une piste qui peut être agréée pour le passage 
des examens pour les permis moto.

UN CIRCUIT MOTOS POUR LES
AMOUREUX DES DEUX ROUES

SPORT
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LA VIE DES SAINT-PIERROIS 
EN 30 PHOTOS

CULTURE

Lundi 23 septembre jour du 
vernissage de l’exposition 
photos « La vie saint-
pierroise », la ville de Saint-
Pierre-Du-Mont a affiché 
ostensiblement le portrait de 
certains de ses habitants(es). 

Bien dans ma ville
30 portraits en grand format et couleur pour 
30 instantanés de vie souvent tendres, parfois 
humoristiques, mais qui ne laissent dans tous 
les cas pas indifférents. La pellicule de vie 
quotidienne s’étale de l’ancienne mairie à la 
nouvelle, des commerces à l’église, du jardin 
public à la terrasse de l’Ehpad.

Deux photographes professionnels et trois 
photographes amateurs ont capté quelques 
précieux moments intimes. La profondeur d’un 
regard, un détail, l’inclinaison d’un corps, l’éclat 
d’un visage... Cyrille Vidal, Christian Laferrère, 
Jean-Louis Saubion, Georges Lambert et 
Philippe Roux ont été les témoins privilégiés 
de petits moments volés au cœur de la ville.

L’exposition sera visible jusqu’au 21 décembre, 
les résultats du concours photo « Bien dans 
ma ville » organisé parallèlement à l’exposition,  
seront dévoilés le 13 novembre et seront 
mentionnés dans le prochain bulletin municipal.

© C. Laferrère

© G. Leroux

© C. Vidal

© J.L. Saubion
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Décembre
SAMEDI 30 NOVEMBRE ET       
DIMANCHE 1 DÉCEMBRE         
Stage AÏKIDO avec Scott Reed 
au Dojo 1 COSEC.
Rens au 06 32 95 29 87 - 
daikyokandojo@gmail.com 
www.daikyokan-dojo.fr                       
 
LUNDI 2 DÉCEMBRE
Réouverture de la piscine mu-
nicipale Claude Lassaigne.
Tarifs et horaires sur 
www.saintpierredumont.fr              

Aqua Kids : Cours de natation 
pour les enfants à partir de 6 
ans. Ouverture des inscriptions 
pour la période 1, du 24/02 au 
6/03/2020 dès le 2/12/2019 au-
près du service des sports au 05 
58 76 49 17 ou à servicesports@
saintpierredumont.fr  
     
VENDREDI 6 DÉCEMBRE                 
À 20h30, « Parle à la pous-
sière » de Fabrice Melquiot – cie 
Hecho en casa, dès 9 ans. .
Au Pôle, Théâtre                                 

SAMEDI 7 DÉCEMBRE                     
« Bien des choses » de Fran-
çois Morel, par le Théâtre Na-
tionale 10. 20h30 au Forum de la 
Culture et des Loisirs.
Rens : 05 58 06 90 96                       

DIMANCHE 8 DÉCEMBRE                  
Loto Bingo du Comité des Fêtes, 
15h, Maison du Temps Libre.

VENDREDI 13 DÉCEMBRE             
À 20h30 : « Mondial Stéréo » Par 
les Hurlements d’Léo – Co-pro-
duction Cafémusic’ et LMA en 
partenariat avec le Théâtre de 
Gascogne, dès 7 ans.
Au Pôle, Conte Musical                    

SAMEDI 14 DÉCEMBRE                
Marché de Noël de 14h à 18h 
au Cœur de Ville. Avec le Père 
Noël, chants, orgue de Barba-
rie et autres animations. Stands 
associatifs, produits d’artisanat, 
manège & distribution de bon-
bons par le Père Noël.
Détail sur www.saintpierredu-
mont.fr ou au 05 58 75 31 07    

DIMANCHE 15 DÉCEMBRE         
Concert de Noël à 16h, église 
de Saint-Pierre-du-Mont (chauf-
fée). Ensemble vocal « Chorelles 
» (chœur d’enfants et chœur 
d’adultes) & grand orgue : Lu-
dovic Pastoureaud. Noëls folk-
loriques et traditionnels. Entrée 
gratuite – Libre participation – 
Goûter offert.

Loto Bingo de l’association Dé-
tente et Loisirs - 15h à la Maison 
du Temps Libre.

MERCREDI 18 DÉCEMBRE           
À 20h30 : « Smashed » produc-
tion de Gandini Juggling - cirque/ 
jonglage dès 6 ans
Au Pôle                                                        

VENDREDI 20 DÉCEMBRE                                 
À 20h30 : « Vertikal » Compa-
gnie Käfig - Danse dès 7 ans.
Au Pôle                                           

DIMANCHE 22 DÉCEMBRE            
Noël des enfants de la com-
mune de Saint-Pierre-du-Mont
à 15h au Pôle. Spectacle gratuit 
suivi d’un goûter en présence du 
Père Noël à la Maison du Temps 
Libre.

Janvier
DU 3 AU 5 JANVIER                            
Stage Toshiro Suga au Dojo 1 
COSEC.
Rens au 06 32 95 29 87 - 
daikyokandojo@gmail.com - 
www.daikyokan-dojo.fr                         

SAMEDI 11 JANVIER                           
Repas dansant des aînés à 
la salle Multisports de l’Espace 
Multisports Saint-Pierrois. (voir 
en page 4)
Rens : 05 58 76 44 82                         

SAMEDI 11 JANVIER                         
Nouveau spectacle de la 
troupe de Saint-Martin 
d’Oney, 20h30 au Forum de la 
Culture et des Loisirs.
Rens : 05 58 06 90 96                     

DIMANCHE 12 JANVIER                        
11h le dernier jour du jeûne, 
Tragi-comédie de quartier - Cie 
des 5 Roues, dès 12 ans
15h L’envol des cigognes, Tra-
gi-comédie de quartier (en guerre) 
- Cie des 5 Roues, dès 12 ans
Au Pôle                                                        

DIMANCHE 19 JANVIER                    
Loto Bingo du Comité des Fêtes, 
15h à la Maison du Temps Libre.

DIMANCHE 26 JANVIER           
Loto de l’association des Re-
traités du Club Martet de Saint 
Pierre du Mont, 15h à la Maison 
du Temps Libre.
JEUDI 30 JANVIER                                  
À 20h30 : « Hamlet », théâtre - 
Cie les dramaticules, dès 13 ans
Au Pôle                                                        

Février
SAMEDI 1 FÉVRIER 
Repas avec animation organisé 
par le Comité des Fêtes de Saint-
Pierre-du-Mont à la Maison du 
Temps Libre. 
SAMEDI 8 FÉVRIER                           
Finales du tournoi pelote – 
Sporting Club Pelote - mur à 
gauche.
Salle Multisport de l’Espace 
Multisports Saint-Pierrois.                

DIMANCHE 16 FÉVRIER                       
Loto Bingo de l’association Dé-
tente et Loisirs - 15h à la Maison 
du Temps Libre.

DU 17 AU SAMEDI 22 FÉVRIER 
Semaine d’inauguration de l’es-
pace multisports Saint pierrois.
– Semaine associative.

DIMANCHE 23 FÉVRIER                      
Loto de l’association des Re-
traités du Club Martet de Saint 
Pierre du Mont, 15h à la Maison 
du Temps Libre.

DU 8 AU 16 FÉVRIER                       
Festival Jazz au Pôle, 6ème édi-
tion - Cette édition restera fidèle 
à la découverte et au partage 
musical. Après le saxophone, la 
trompette, le piano, la batterie, 
et le trombone, le festival fêtera 
la voix autour d’une programma-
tion riche et variée. Il y en aura 
pour tous les goûts !
Plus d’informations :
www.theatredegascogne.fr                     

24 AU 28 FÉVRIER                             
Après-midis Sports 8/15 ans
Animations sportives durant les 
vacances d’hiver proposées par 
le service des sports. Pour les 
enfants âgés de 8 à 15 ans, licen-
ciés ou non d’une section.
Rens : 05 58 75 31 07 poste 
134 ou servicesports@saint-
pierredumont.fr                              

l’agenda
CINÉMA • THÉÂTRE • SPORT • ASSOCIATION • CONFÉRENCE • CONCERT • MUSIQUE • FÊTE 

Agenda
nature
L’agenda de 2020
Retrouvez tous les ateliers de 
l’agenda nature dès le mois de 
janvier 2020 sur le site internet 
de la Ville
www.saintpierredumont.fr

Concours de peintres amateurs
Thème : derrière chez moi Adolescents et adultes Dépôt des 
tableaux du 23 au 27/03/2020 au Forum de la Culture. Expo du 
6 au 17/04/2020 dans le hall et la salle du Conseil de l’Hôtel de 
Ville. Remise des Prix le 17/04/2020 à 18h30 en Mairie.

Concours “Les nouvelles du Mont“
Thème : derrière chez moi Jusqu’au 3 février 2020. Remise des 
Prix le 17/04/2020 à 18h30 à l’Hôtel de de Ville. Concours ouvert 
aux classes CM1 et CM2 de Mont de Marsan Agglomération.

Infos et règlement sur www.saintpierredumont.fr



 Novembre • n°18 - Saint-Pierre-du-Mont > 19 

EXPRESSIONS POLITIQUES

MAJORITÉ MUNICIPALE
UN NOUVEAU SOUFFLE

Saint-Pierroises,
Saint-Pierrois

Les règles de campagne électorale 
s’appliquant jusqu’aux élections 
municipales de mars prochain, la 
communication est légalement 
mesurée, mais votre majorité 
municipale continue et continuera 
jusqu’au terme de son mandat à 
assurer le bon fonctionnement de 
notre commune.
Notre travail au quotidien est de 
mener à bien toutes nos actions 
dans l’intérêt général de tous nos 
concitoyens.
Dernièrement, un débat animé 
concernant l’acquisition par 
préemption d’un bien immobilier a 
une nouvelle fois démontré le rôle 
mensonger utilisé par une partie 
de l’opposition municipale sur ce 
dossier. En effet si la municipalité 
est en cours d’acquisition de ce bien 
immobilier, c’est avec la volonté de 
mener une réflexion avec les riverains 
sur l’opportunité ou pas d’ouvrir une 
voie pour relier les deux quartiers du 
Pouy et de Lou Bénarit.
Rappelons que la possibilité de 
préempter un bien par une commune 
n’est valable que 2 mois à compter 
de la signification effectuée par le 
notaire chargée de l’acte de vente, et 
ce, au prix fixé entre l’acquéreur et le 
vendeur, sans que ce dernier ne soit 
lésé par la préemption.
Quant à l’hypothèse de réflexion, 
elle a déjà été évoquée lors d’une 
réunion avec les représentants 
du conseil de quartier rouge sans 
qu’aucune décision n’ait été actée,  
contrairement aux affirmations d’une 
partie de  cette opposition dans le 
seul souci de jeter le trouble dans 
les esprits. Il en est de même sur 
certains chiffres avancés par des 
élus qui se veulent responsables, 
chiffres parfaitement erronés et qui 
les discréditent une nouvelle fois.
La majorité municipale a toujours 
œuvré en toute transparence et dans 
l’intérêt de tous.

Votre majorité municipale

ENSEMBLE PRÉPARONS 
L’AVENIR

Notre Maire, un agent 
immobilier actif !

Aujourd’hui, nous souhaitons mettre en 
lumière un point de désaccord profond 
que nous avons avec le maire et sa ma-
jorité, c’est sa frénésie d’achat de biens 
immobiliers sur la commune. En effet, 
depuis le début de son mandat, en Mars 
2014, Joël Bonnet a exercé le droit de 
préemption à maintes reprises, au centre-
ville, sur la route de Saint-Sever, et main-
tenant dans le quartier du Pouy ; et tout 
cela pour une valeur de près d’un million 
d’euros.
Revenons sur cette dernière acquisition. 
Il s’agit d’une maison dans le quartier du 
Pouy, afin de la raser et réaliser une route 
entre ce quartier et celui de Lou Bénarit. 
La raison invoquée est de délester l’Ave-
nue Kennedy.
Alors, nous observons, et nous dénon-
çons bien sûr, à chaque fois la même mé-
thode : un passage en force, voire brutale, 
et surtout sans la moindre concertation 
avec les habitants du quartier.
La circulation sur cette avenue est un vrai 
sujet, nous ne le contestons pas, mais 
nous pensons qu’un sujet aussi important 
mérite mieux. Il doit être étudié, réfléchi 
avec les habitants. Le Maire ne doit pas 
décider seul.
En effet, un tel projet qui va impacter de 
manière importante la vie paisible de ces 
quartiers. Nous ne pouvons pas imaginer 
l’action municipale sans concertation. Ce 
projet va amener des nuisances sonores, 
de la pollution, et surtout, la mise en dan-
ger des habitants, en particulier des en-
fants, nombreux dans ces quartiers.
Notre action d’élus a toujours été d’abord 
être à l’écoute et de défendre les intérêts 
des saint-pierroises et des saint-pier-
rois. Nous continuerons à le faire avec la 
même énergie.

Groupe « Saint-Pierre-du-Mont, 
ensemble préparons l’avenir »

E Mezrich, M Rousseau, J paris, P 
Beaumont, A Arrieu, MC Bernardie

SAINT PIERRE DU MONT
AUTREMENT

Sixième ville du département, St Pierre du 
Mont voit sa population croître  de façon 
constante. Tout comme augmentent  
régulièrement les difficultés de circulation 
sur certains de ses axes .
Il était pourtant aisément prévisible, 
compte tenu du nombre croissant 
d’enseignes souhaitant s’installer dans le 
périmètre de l’hypermarché Leclerc, que 
la circulation deviendrait plus importante  
malgré la configuration des infrastructures 
mises en place , notamment les  ronds - 
points censés  fluidifier la circulation.
Par ailleurs, la présence de l’hypermarché 
a favorisé l’implantation de commerces et 
entreprises diverses sur l’avenue Kennedy. 
Cette sortie de ville alliant  autrefois 
harmonieusement espaces verts et 
constructions est devenue en quelques 
années  méconnaissable et dangereuse !
Aujourd’hui, on reconnaît les difficultés 
de circulation engendrées par ces 
implantations excessives et irraisonnées  
que nous étions seuls à pointer du doigt.
Plus d’une 1/2 heure le vendredi en fin 
d’après midi pour descendre l’Avenue 
Kennedy ! Le boulevard Mont Alma 
étant devenu « voie de délestage », sa 
fréquentation a fortement augmenté 
en même temps que son caractère 
accidentogène. Il semblerait que le 
déplacement des St Pierrois n’ait jamais 
été perçu comme une priorité pour ceux 
qui ont planifié les travaux .Et aujourd’hui, 
par manque de projection, on tente de 
rectifier , comme l’on peut... Promis  juré, il 
ne devait jamais y avoir de communication 
entre le bas du Biarnes et l’avenue 
Kennedy via le lotissement implanté près 
du lycée Cassaigne !Aujourd’hui les pierres 
symboliques sont tombées permettant 
aux véhicules d’emprunter ce raccourci au 
détriment de la qualité de vie du quartier .
Promis juré, il n’y aura jamais de liaison 
entre le « Pouy » et le quartier derrière 
GIFI!Et pourtant la municipalité préempte 
sur l’achat d’une maison en vue d’une 
éventuelle  création d’une voie entre les 
2 lotissements pour « désengorger » la 
circulation  sur l’Avenue Kennedy ! Même 
si le problème est différent, le manque 
d’anticipation reste identique sur le 
quartier de Menasse où les constructions 
se multiplient alors que depuis plusieurs 
années, les habitants alertent sur l’absence 
criante de transports en commun .
St Pierre du Mont ne peut plus se 
permettre un urbanisme « bricolé  et de 
circonstance » comme il le fut jusque là ; 
les citoyens sont en droit d’exiger des 
garanties sur les futurs Plans Locaux 
d’Urbanisme Intercommunaux !

Arlette Tapiau-Dangla
Pour «  St Pierre du Mont Autrement »
 



RETOUR EN IMAGES

QU’EST-CE QUE TU FAIS 
POUR LES VACANCES ?
MOI C’EST DU SPORT ! 

Rétrospective photo des vacances sportives des forces vives de la commune organisées du 8 au 10 juillet et du 15 au 19 juillet 2019, ainsi que du Séjour Ados du 12 au 16 juillet 2019 (récit en p 7 de ce bulletin).

vacances !


